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氏 名 

１号委員 内田 千美 

２号委員 中村 幹雄、長沼 芳知、大熊 利之、遠井 美智子 
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総合政策部長 朝尾 光二 

政策推進課長 町田 浩一  主幹 三橋 浩範  主査 久保 剛 

㈱安井建築設計事務所 東京事務所 
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会

議

次

第 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 議題 

（1） 新庁舎建設基本設計（案）パブリック・コメントについて 

【別冊広報きたもと新庁舎特集号】 

（2） 災害対策拠点について【資料－１】 

（3） 環境計画について【資料－２】 

４ その他 
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・災害対策拠点について【資料－１】 

・環境計画について【資料－２】 
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会 議 記 録 (2) 

発 言 者 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 司会進行 事務局（北本市政策推進課長）町田 浩一    

  

 １１１１    開会開会開会開会    

司 会 定刻となりましたので、第５回北本市庁舎建設基本設計検討会議を始 

 めさせていただきます。 

 本日は、お忙しい中、委員のみなさまには、ご出席いただきありがと 

 うございます。 

 本日の議題ですが、前回会議で御報告させていただいておりました、新

 庁舎建設基本設計案につきましてのパブリック・コメントのお知らせにつ

 きましてと、東日本大震災の教訓から注目が高い内容と思われます災害対

 策拠点機能について、また、前回会議で御意見のありました環境負荷低減

 についての全体計画として、環境計画につきまして、説明をさせていただ

 き、御検討をお願いしたいと考えております。 

 それでは、次第に則りまして会議を進めさせていただきます。 

 次第２、田島会長にあいさつをいただきたいと思います。 

  

 ２２２２    あいさつあいさつあいさつあいさつ 

会 長 【会長あいさつ】 

  

 司 会 ありがとうございました。 

 つづきまして、議題に移らせていただきます。 

 議事の進行につきましては、北本市庁舎建設基本設計検討会議設置要    

 綱第７条により、田島会長に議長をお願いしたいと思います。よろしくお

 願いします。    

     

  ３３３３    議題議題議題議題    

 議題議題議題議題⑴⑴⑴⑴    新庁舎建設基本設計（案）パブリック・コメントについて新庁舎建設基本設計（案）パブリック・コメントについて新庁舎建設基本設計（案）パブリック・コメントについて新庁舎建設基本設計（案）パブリック・コメントについて    

  

議長  それでは、早速議題に入りたいと思います。 

  議題１新庁舎建設基本設計（案）パブリック・コメントについて、事務

 局より説明をお願いします。 
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会 議 記 録 (2) 

発 言 者 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

事務局(主幹) 【「別冊広報きたもと新庁舎特集号」に基づき説明】 

  

議 長 ありがとうございました。 

 事務局より説明のありました、新庁舎建築基本設計（案）のパブリッ 

 ク・コメントについて御意見等ございましたら挙手をお願いします。 

  

 金井委員   パブリック・コメントとは何ですか。どういった法的根拠に基づく 

 ものですか。この検討会とパブリック・コメントとの関係はどのよう 

 に位置づけられるのですか。 

  

事務局(課長) パブリック・コメントとは市民の方から幅広く意見を聴取し、政策 

 や計画に反映させるために行われるものです。 

 北本市パブリック・コメント手続実施要綱第３条において、「市の 

 全体又は各分野における基本的な方針を定める計画の策定又は重要な 

 改定」「市の基本的な制度を定める条例、市民に義務を課し、又は権 

 利を制限する条例の制定又は改廃に係る案の策定」「その他市長が必 

 要と認めるもの」の３つが対象となっておりますので、今回新庁舎建 

 設基本設計（案）について、パブリック・コメントを求めるものでご 

 ざいます。 

 原則として３０日以上を期間として設定することとなっております 

 ので、１０月４日から１１月４日までの１ヶ月間といたしました。 

 次に、本検討会とパブリック・コメントとの関係ですが、本検討会 

 で検討された事項や基本的な事項についてパブリック・コメントを求 

 めるものでございます。 

  

議長 よろしいでしょうか。他にございませんか。 

  

牛山委員 パブリック・コメントを実施し、市民からの幅広い意見を求めると 

 のことですが、今まで検討を重ねてまとまってきたものと今回出され 

 た意見との整合性をどう考えていますか。もし、本検討会などで話し 

 合われたものと異なる意見が提出された場合にどういった回答をする 

 予定ですか。 
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会 議 記 録 (2) 

発 言 者 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

事務局(課長) 多くのご意見が提出されることが想定されます。提出された内容につ

 いては文書で回答するものですが、その際に本検討会や議会等で話し合

 われ、決定された事項についてはその旨回答する予定ですので、整合性

 は保たれるものと考えております。 

  

 議長  よろしいでしょうか。他にございませんか。 

  

林委員 パブリック・コメントで提出された意見及びその回答については、 

 本検討会の中で報告してもらえるのですか。 

 また、パブリック・コメントの実施案内についてですが、自治会に 

 お知らせがなく、今回の別冊広報きたもと新庁舎特集号をもってお知 

 らせしたと考えてよいのですか。市民からの幅広い意見を募集すると 

 いうことであれば、もっと丁寧に周知する必要があるのではないです 

 か。 

  また、震災の影響で、当初の検討会のスケジュールと現在のスケ 

 ジュールが変更になっていますが、今後どのようなスケジュールとな 

 る予定ですか。 

  

事務局(課長) パブリック・コメントの周知方法についてですが、通常ホームページ

 や広報でお知らせするものでございますが、今回は新庁舎という市民の

 方への影響が大きい計画ですので、「新庁舎特集号」を全戸配布し、お

 知らせしたものです。今回、各自治会に個別にお知らせしてございませ

 んが、今回配布いたしました「新庁舎特集号」をもってお願いしたいと

 の考えでございます。 

  また、今後のこの検討会議のスケジュールについてですが、震災等の

 影響により、２回ほど会議が遅れております。ただ、当初予定していた

 検討内容については順調に議論されており、目標は達成されてきている

 ものと思います。パブリック・コメントが１１月４日に締め切られます

 ので、その報告を本検討会で行い、その後にもう１度検討会を行うとい

 うスケジュールでございます。 

  

 林委員 本検討会では、（仮称）こどもプラザについては検討しないというこ
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会 議 記 録 (2) 

発 言 者 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 とでよろしいですか。（仮称）こどもプラザについては、市民にもかな

 りさまざまな意見があると思われます。庁舎に直接接続するのであれば

 ば、（仮称）こどもプラザについても本検討会で検討すべき内容だと思

 いますし、本検討会で議論しないのはまずいのではないかと考えており

 ますが、どうお考えでしょうか。 

 また、「新庁舎特集号」を全戸配布したとのことですが、どれくら 

 いの市民が目を通すとお考えでしょうか。通常広報を見ているのは３ 

 割程度であると思われます。今回コミュニティの代表として出席して 

 おりますので、こういった市民説明会があるのであれば同コミュニ 

 ティの多くの方に出席してもらいたいと思いますが、全戸配布するの 

 みではその目的が達成されないように思われますので、再度周知する 

 などご検討いただくことがよろしいのではないかと思います。 

 今後の全体のスケジュールについては、１１月中旬に検討会議の報 

 告書の提出、１２月上旬に基本設計所の提出及び総括というのが事前 

 に提出されたスケジュールですが、今後のスケジュールについてもう 

 少し具体的に教えてください。 

  

事務局（課長） （仮称）こどもプラザについては、庁舎・文化センターの連携及び車

 道部分と歩行者部分の兼ね合いで、配置場所は既に決定しているもので

 す。今後、（仮称）こどもプラザの詳細な内容については、別の担当課

 が中心となり、検討していくものでございます。 

 また、パブリック・コメントの実施について、各コミュニティの代 

  表者の方にご連絡できなかったのは大変申し訳ありませんでした。広 

  報は６割程度の方が、ホームページは２割程度の方が見ていただいて 

  いるものと聞いております。広報は行政と市民の方を結ぶものと考えて

 おりますので、全戸配布により周知できているものと考えております。

 今後の検討会議のスケジュールについては、パブリック・コメント 

  の集計が終わる１１月中旬に一度、その後基本設計を作成し、総括と 

  してもう一度、実施する予定でございます。 

  

 林委員 広報についてですが、広報のすべてを見ている人が６割ということ 

 ではなく、みなさんが見ているのは各個人との関係が深い部分だと思 
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発 言 者 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 いますので、今からでももう一度周知していただいたほうがよろしい 

 のではないのでしょうか。 

 また、市民説明会の内容は、教えていただけるのでしょうか。もう 

 一度確認させてください。 

  

事務局(課長) 市民説明会開催の周知方法については、再度検討させていただきた 

 いと思います。 

 市民説明会の中身については、本日配布した「新庁舎特集号」をも 

 とに、パワーポイントなどで説明する予定でございます。 

  

 議長  よろしいでしょうか。他にございますか。 

  

 原委員 職員の時間外出入口は、自転車で来庁した市民が使えるようにして 

 もらいたいのですが、いかがでしょうか。 

 また、駐車場についてですが、文化センターで催し物があるときは 

 現在の駐車場が車両でいっぱいになっているように思います。新庁舎 

 の駐車場は現在と比べて広くなっているのでしょうか。 

  

事務局(課長) 出入口につきましては、セキュリティの関係もあり、新庁舎ではＩ 

 Ｃカード化することも検討中ですので、市民の方がそこから出入りで 

 きるようにするかどうかは今後検討させていただきます。 

 駐車場については、現在２００台、新庁舎は１５１台となる予定で 

 す。ただし、公用車の駐車スペースで５０台程度使用しており、また 

 一部職員も使用しておりますので、庁舎駐車場は市民の方のみが利用 

 できるよう、公用車や職員の車両は庁舎駐車場以外に駐車できるよう 

 検討を進めております。 

  

 議長  時間に限りもありますので、ここでの質問は次の方を最後にさせてい

 ただきます。 

  

高橋委員 （仮称）こどもプラザについては、他の検討会で議論されているとの

 ことですが、概要で構わないので進捗状況などについて教えていただけ
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 ればと思います。 

  

事務局(課長) （仮称）こどもプラザについては、基本設計を行っているところです。

 これから具体的な計画を作成していくものです。概要として、建物３階

 建てで、児童館とこども図書館が配置される予定ですが、細かい部分に

 ついては今後検討していくところでございます。工期につきましては、

 新庁舎が平成２６年度中完成予定ですので、それと同時期に開館予定で

 ございます。 

  

 議 長   大変申し訳ありませんが、時間に限りもありますので、その他質問 

  

  等ございましたら、後ほどその他でご質問等行っていただければと思い

 ます。 

  

  

 議題２議題２議題２議題２    防災対策拠点について防災対策拠点について防災対策拠点について防災対策拠点について    

 議 長   それでは、議題２ 防災対策拠点について、事務局より説明をお願い

  いたします。 

  

㈱安井建築設計     【資料２「防災対策拠点について」に基づき説明】【資料２「防災対策拠点について」に基づき説明】【資料２「防災対策拠点について」に基づき説明】【資料２「防災対策拠点について」に基づき説明】    

事務所 村松  

     

議 長 ありがとうございました。 

 事務局より説明のありました、防災対策拠点についてご意見等ご 

 ざいましたら挙手をお願いします。 

  

 堀越委員 資料１の図面上、庁舎敷地の北東方向に防災備蓄倉庫というもの 

  がありますけれども、こちらは現在の第４庁舎かと思います。先ほ 

 どの説明で第４庁舎を潰して公用車庫にするとおっしゃっていまし 

 たが、それとの関係はどうなっているのでしょうか。 

  

事務局(課長) 「新庁舎特集号」を見ていただきますと、第４庁舎がなくなり公 
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 用車車庫となっているかと思います。こちらと併設する形で、検討し 

 ております。 

  

 議長 よろしいでしょうか。他にございますか。 

  

 藤田委員 そうしますと、「新庁舎特集号」には公用車庫としか描かれてい 

  ませんが、そちらの奥に作るということでしょうか。それとも公用 

 車庫の上に作るということでしょうか。 

  

㈱安井建築設計 車庫の上に作る計画でございます。２つ作りますと、場所もコス 

事務所 村松 トもかかりますので、一体で作る予定でいます。 

  

 議長  よろしいでしょうか。他にございますか。 

  

 大島委員 市民テラスの構造ですが、大きなひさしがあり、穴が開いている 

 ということでよろしいですか。 

  

㈱安井建築設計 はい。 

事務所 村松  

   

 大島委員 市民テラスは災害発生時の大切な防災拠点となるということです 

 が、災害時に天候に左右されない防災活動が可能と記載されており 

 ますが、穴が開いているとなると雨に濡れたりするかと思います 

 が、いかがですか。 

  

㈱安井建築設計 少し説明が足らなかった部分がありました。全てに穴が開いている 

事務所 村松 というわけではなく、ガラスが張られている場所もございます。採光 

 をとりいれたいと考えております。 

  

 大島委員 防災情報ボードの設置場所についてですが、現段階では（仮称）こど

 もプラザの前に設置される予定とは思いますが、（仮称）こどもプラザ

 がみどりの広場に対して開かれたものとなるかどうかとも関連すると 
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 思います。また、図面上の赤い線が災害時の動線かと思いますが、そち

 らに設置するとの考えもあるかと思いますが、いかがでしょうか。 

  

㈱安井建築設計 情報ボードの設置場所については（仮称）こどもプラザ前に予定して

事務所 村松 いるところですが、これから大きさ等も考慮し設置場所を検討していく

 予定でございます。 

 災害発生時の動きの軸についてですが、図面上の赤い線は車の動き 

 を想定しているものでございます。青い線が歩行者の動線と考えてお 

 りますので、みどりの広場付近に設置するほうが歩行者の動線上に設 

 置できるのではないかと考えております。 

  

林委員 資料１中「北本市地域防災計画の『第４節 防災活動拠点等整備計 

 画』の抜粋ですが、東日本大震災以降北本市地域防災計画の見直しを 

 図ると聞いておりますが、こちらは見直し前のものなのか、見直しに 

 入ってからのものなのか、お聞きしたいと思います。 

  また、今回の検討会議は新庁舎のことなので本題からは少しズレま 

 すが、地域に設置されている防災無線が半年間使えなかった地域があ 

 ると思いますが、そちらについて併せて検討されてきたのでしょう 

 か。 

  それから、災害ボードが情報発信スペースとして設置される予定か 

 と思いますが、地域については災害ボードの設置といったことを検討 

 されているのでしょうか。 

  

事務局（課長） 資料１中に記載されている地域防災計画は、見直し検討前のもので 

 ございます。ただ、見直し後もこちらについては大きな変更はないと 

 担当課より聞いておりますので、この内容で検討しているものでござ 

 います。 

  防災無線につきましては、聞こえない等の意見もございましたの 

 で、今回の補正予算の中で一部対応するとのことになっております。 

 また、災害ボードの地域との連携についてですが、防災計画の見直 

 しの中でどういった連携ができるかを含めて検討しております。現在 

 は庁舎の情報発信スペースということになっております。災害ボード 
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 の地域との連携方法等につきましては、防災計画の見直しと併せて 

 行っていきたいと考えております。地域に庁舎と無線でつなぐなど、 

 可能かどうかも含めて検討してまいります。 

  

林委員 今回の防災活動拠点の庁舎内への設置により、たとえば地域に設置 

 されているパンザマストのもとを切る機能も入っているかと思いま 

 すが、どうでしょうか。 

  

事務局（課長） その件については、次回に持ち越させてください。 

  

 議 長   よろしいでしょうか。他にございますか。 

  他に御意見等ございませんでしたら、次の議題に移りたいと思い 

 ます。事務局は次回にはきちんと回答できるようお願いします。 

  

各委員 【特に意見等なし】 

  

  

 議題３議題３議題３議題３    環境計画について環境計画について環境計画について環境計画について    

 議 長   それでは、議題３ 環境計画について、事務局より説明をお願い 

 します。 

  

㈱安井建築設計  【資料【資料【資料【資料２２２２    環境計画について環境計画について環境計画について環境計画について」に基づき説明】」に基づき説明】」に基づき説明】」に基づき説明】 

事務所 村松     

     

議 長 ありがとうございました。 

 事務局より説明のありました、環境計画についてご意見等ござい 

 ましたら挙手をお願いします。 

  

原委員 第１回の検討会議で、空調関係に地中熱を利用したらどうかと提案 

 させていただきました。詳細には調べていませんが、埼玉県内では春 

 日部市で導入していて、市民にも導入を促しているという新聞記事を 

 読んだ記憶があります。また、東京の浅草にあるタワーにも地中熱を 
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 利用し、約４０％のエネルギー節約につながったといった話も聞いて 

 います。ついては、今回の資料の自然エネルギーの中に地中熱は含ま 

 れているのでしょうか。また、地中熱について安井建築設計事務所さ 

 んは独自のノウハウがあるとおっしゃっていたかと思いますが、検討 

 した結果なくなったということですか。 

  

㈱安井建築設計 地中熱の利用をやめたということではありません。今検討している 

事務所 村松 のはコストの面や地盤の関係から、クールピットと呼ばれる地中利用 

 を考えております。 

  ただ、効率的かどうかがまだ不明な点があり、今回の資料では入れて

 おりませんが、検討しているところではございます。 

  

議長  よろしいでしょうか。他にございますか。 

  

大島委員 立面計画について大変興味をもっております。外部負荷特性に適応 

 する外壁・外装計画を提案されており、機能を形にした庁舎にはなる 

 かとも思いますが、統一感のある立面になるか心配です。 

 もっと具体的に立面計画を模型などを作成してご提示していただけ 

 ればと思います。 

   また、この建物自体に北本と関連するものがあまり見られないよう 

 に思いますが、今後北本らしさが反映した庁舎となればよいと思い 

 ます。 

  

㈱安井建築設計 承知いたしました。 

事務所 村松  

  

 議 長   よろしいでしょうか。他にございますか。 

  

各委員 【特に意見等なし】 

  

 議 長   そうしましたら、最後にその他でご意見があれば挙手をお願いしま 

 す。 
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林委員 １点だけお聞きしておきたいのですが、全体の予算について、当初 

 計画で３１億円、市長発言等で２５億円ということですよね。これは 

 あくまで本体工事ということですよね。庁舎建設に伴う外構工事や（仮

 称）こどもプラザ、防災備蓄倉庫などはそれには含まれていませんよ 

 ね。全体として、予算がどれほどかかるのかお聞きしたいと思いま 

 す。 

 さまざまな備品の購入、移動などもあると思いますので、明細書な 

 どがいただければ一番ありがたいのですが、お聞かせください。 

  

事務局(課長) 市長も話していますように、本体工事で２５億円です。外構工事や 

 庁舎取り壊しその他諸々を含めて３１億円を予定しています。 

 また、（仮称）こどもプラザについては別で、３億円で検討していま

 す。 

  

 議長  よろしいでしょうか。他にございますか。 

  

堂本委員 先ほどお話のあった庁舎の防災関係については北本市地域防災計画 

 を読み込んでのものかと思います。次回で結構ですが、環境計画であ 

 れば環境基本計画があり、周辺のみどりのつながりについてであれば 

 みどりの基本計画がございます。それぞれ市民の方が参画して作成 

 した計画ですので、それを踏まえるとこういう位置づけとなるという 

 ような説明があると大変ありがたいなと思います。 

  

議長 事務局、次回回答できるよう準備願います。 

  

議長  よろしいでしょうか。他にございますか。 

  

浅野委員 確認ですが、最初にお話のありました市民説明会についてですが、 

 この検討会議のメンバーは参加する予定でしょうか。 

  

事務局(課長) この検討会議の委員の方の出席を特に依頼しているものではありま 

 せん。 
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議長 参加しても構わないということですか。 

  

事務局(課長) その通りでございます。 

  

議長  よろしいでしょうか。他にございますか。 

  

 原委員 前回出されたエレベーターの関係ですが、コストの多寡の差がかな 

 りあるという話でしたが、その後どうなったのでしょうか。エレベー 

 ターのみ、エレベーターとエスカレーターの併設、エスカレーターの 

 みにするといった案があったかと思いますが、どうなったのでしょう 

 か。 

  

事務局(課長) エレベーターについてですが、今お話のあったもの以外にエレベー 

 ターを２台併設するといった案があったかと思います。コスト面、構 

 造面を考えて検討しているところでして、次回お話できるかと思いま 

 す。 

  

 議 長   よろしいでしょうか。 

  他に御意見等ございませんでしょうか。 

  

各委員 【特に意見等なし】 

  

 議 長   本日の議題として以上となります。 

  議題については以上となりますので事務局お願いいたします。 

  

 司会   長時間にわたり、貴重な意見をいただき、ありがとうございまし 

 た。委員の皆さんからいただいた宿題については、次回回答させてい 

 ただきたいと思います。 

 次回の会議につきましては、１１月中旬を考えておりますが、でき 

 る限り早い時期に開催したいと思っておりますので、よろしくお願い 

 いたします。 

   今後とも庁舎建設にご意見いただきたいと思いますので、よろしく 
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 お願いします。 

 本日はお忙しい中、ご出席いただきありがとうございました。 

 （了）（了）（了）（了）

  

  

  

     

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 

  

  

  

     

     

     

     

     

     

     

     

     

     

     

     

 


